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Le Fils de Dieu n’est pas venu avec puissance, il ne s’est pas imposé ! C’est emmailloté dans une 
mangeoire au sein d’une étable qu’il se présente aux plus pauvres parmi les pauvres : les bergers. Le fils de 
Dieu, bébé fragile nécessitant l’amour et les soins maternels, 2-3 kg de tendresse et d’Amour tout 
emmailloté comme un cadeau à l’humanité. Faible, sans défense, le bébé Jésus vient parmi les hommes, 
partager notre condition humaine, toute notre condition à l’exception du péché.

Jésus, Dieu Fils, repose là dans cette mangeoire. Cette mangeoire qui préfigure déjà l’autel et nous rappelle 
qu’il est la vraie nourriture, celle de notre cœur, de notre âme. Celle qui nous délivre. Noël approche, le 
réveillon, le repas de famille, les cadeaux sous le sapin… Mais avant son avènement, méditons ce que 
Sainte Mère Teresa nous a laissé à propos de Noël, et osons poser des actes :

« C'est Noël chaque  fois que vous souriez à votre  frère et  lui  tendez  la main, chaque  fois que vous vous 
taisez pour écouter quelqu'un, chaque fois que vous tournez le dos aux préjugés qui relèguent les opprimés 
aux confins de leur isolement, chaque fois que vous espérez avec les prisonniers, ceux qui sont chargés du 
poids de la pauvreté physique, morale ou spirituelle, chaque fois que vous reconnaissez avec humilité vos 
limites et votre faiblesse.

C'est Noël chaque fois que vous permettez à Dieu d'aimer les autres à travers vous.
Prions Dieu qu'à Noël nous puissions accueillir Jésus non dans la froide mangeoire de notre cœur, mais 
dans un cœur plein d'amour et d'humilité, animé par la chaleur de l'amour que nous avons les uns pour les 
autres. »

Baptisés, non-baptisés, Témoins d’Espérance, c’est Noël !

Soyons dans l’Amour les uns des autres, que notre Seigneur nous bénisse.

Jean-Louis Fosseux, catéchiste à Fresnes

N-D de la Merci
N-D de l'Assomption
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Noël… oui et alors ?

Pour tous les chrétiens, Noël c’est avant tout la naissance. La naissance de 
Jésus (« Dieu Sauve »), Fils de Dieu, le Sauveur annoncé par les 
prophètes. Nous voici plongés au cœur du « mystère de l’Incarnation » : le 
Verbe s’est fait chair. Nous attendons son avènement avec Espérance, 
enthousiasme…

Mais qu’en faisons-nous ? Une crèche ? Un sapin ? Un festin ? Une 
frénésie de cadeaux, vite revendus ?

Le Fils de Dieu s’est fait homme !
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Marie, témoin d'une Espérance
Retour sur notre pèlerinage diocésain du 8 décembre à Notre-Dame-des-Miracles 

En cette fête de l'Immaculée Conception, une vingtaine de paroissiens, accompagnés du P. Jacques, 
ont répondu à l'invitation du pape François à nous « ancrer dans l'Espérance ».
Malgré les innombrables défis de ce monde, il nous exhorte à envisager l'avenir avec espoir et 
confiance en nous appuyant sur nos capacités humaines et surtout sur l'Espérance, l'une des trois 
vertus « théologales » que Dieu a placées dans le cœur de chacun. L'Espérance est un don gratuit, 
une promesse dont la Résurrection est la source, une disposition qui nous permet de vivre en 
relation avec Dieu et d'espérer la Béatitude. Elle sera notre boussole au cours de cette année 
jubilaire qui va s'ouvrir à Rome le jour de la Nativité et, dans notre diocèse, le 29 décembre 
prochain.

Afin de se préparer spirituellement à l'événement, plusieurs 
centaines de diocésains ont rejoint l'église Saint-Nicolas de 
Saint-Maur pour découvrir un visage bien peu conventionnel 
de la Vierge Marie, une statue en bois polychrome dont 
l'histoire remonte au 11e siècle. La tradition rapporte que cette 
statue fut commandée en 1068 par le comte de Corbeil à un 
sculpteur qui, ayant  un instant détourné le regard de son 
œuvre, eut la surprise de la voir subitement achevée. 
Celle-ci reçut le nom savant d' achyropoïete, « non faite de 
main d'homme », terme que nous nous empresserons 
d'oublier !

Soyons plutôt attentifs au message : Marie est ici une Vierge de l'Annonciation. Dans une humble 
posture, elle est à l'écoute du message de l'Ange mais aussi de nos demandes de pauvres, toujours 
prête à intercéder pour nous qui sollicitons des miracles lorsque, à vues humaines, tout semble 
perdu.
Et des miracles, il y en eut beaucoup en ce lieu, bien avant ceux de Lourdes.
Comme toutes choses, le pèlerinage connut l'usure du temps et devint confidentiel dans les trente 
dernières années du siècle dernier. Le grand Jubilé de l'an 2000 l'a réactivé : d'année en année, le 
nombre des pèlerins s'accroît, des grâces spectaculaires et des guérisons sont constatées et, comme 
il faut bien vivre avec son temps, les jeunes générations ont reconnu dans Marie, la « Vierge au 
téléphone ». Elle nous accueille, comme toujours, attentive et prévenante, dès la sonnerie de nos 
smartphones !

Cette première étape de notre pèlerinage est enrichie d'un bref enseignement sur l'Espérance, 
ponctué de nombreux chants à Marie. Un temps de rencontre assez long nous est ensuite accordé au 
lycée voisin Teilhard de Chardin, pour une collation et le plaisir de nous rencontrer de manière 
informelle entre participants et avec notre évêque et les prêtres de notre diocèse.

Nous sommes interpellés par le grand nombre de scouts de tous âges, scouts d'Europe et Unitaires 
confondus. Ils ont assuré avec recueillement le transport de la statue -une copie de l'originale- et ont 
participé efficacement à l'accueil et à la sécurité, aux côtés d'un service d'ordre officiel bien rodé.
Nous nous mettons en chemin au milieu de cet après-midi pluvieux de fin d'automne. La grisaille et 
l'obscurité naissante n'ont pas altéré la ferveur des pèlerins, soutenus, à la lumière des cierges, par 
les chants et la prière du chapelet.

Nous atteignons, après 3 km de marche, l'église du Rosaire, accueillis 
par Mgr Blanchet pour la célébration des Vêpres. 
Les grands épisodes de la vie de Marie sont évoqués, priés et chantés, 
dans une grande ferveur : Marie qui écoute, qui intercède pour nous 
et nous conduit à son Fils depuis deux millénaires. Grand témoin de 
Cana à la Croix, elle aura une place de choix dans ce Jubilé de l'Espérance.
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Pour conclure cette riche journée, notre évêque nous propose quatre pistes pour 
l'année qui s'ouvre :

 - Partager entre chrétiens sur ce qui nourrit notre Espérance.
 - Vivre un pèlerinage, lointain ou proche selon nos capacités et nos moyens

- Vivre une démarche de réconciliation
 - S'unir ou participer au temps diocésain du Jubilé, au stade Duvauchelle, 

le 9 juin 2025.

L'ancre de l'Espérance étant solidement plantée, nous pourrons, sans crainte, 
nous attacher à la corde.                                                                              

                                                                                                                             Christian Coullaud

Messe des Saints Martyrs du Vietnam

En tant que membre de l'équipe de préparation de la messe, je ressens aujourd’hui une grande joie et 
un vrai soulagement, comme si un fardeau avait été levé de mes épaules. Les inquiétudes et la 
pression accumulées avant la messe se sont dissipées au moment où tout a commencé.

Je rends grâce à Dieu, car tout s'est déroulé à merveille. La messe a été empreinte de ferveur, de 
recueillement et de signification profonde. Chaque moment semblait chargé d'une grâce particulière, 
et cela a touché le cœur de chacun des participants.

Quant à la soirée, elle a été une belle surprise. Le nombre de personnes présentes a largement dépassé 
nos attentes. Tout le monde affichait un sourire radieux et participait à une ambiance conviviale, 
chaleureuse et familiale. Ce moment de partage a vraiment renforcé le lien des communautés 
paroissiale et vietnamienne.
 
Je me sens à la fois soulagé et heureux car le premier objectif que mon équipe et moi nous avions fixé 
a été atteint : organiser et réussir un événement qui servira de tremplin pour les éditions futures. Nous 
allons continuer à échanger et travailler ensemble, afin que l'événement de l'année prochaine soit 
encore plus grand et plus solennel.

Désormais, la Paroisse de Notre-Dame de l’Assomption offre à la communauté vietnamienne du 
doyenné sa messe annuelle en l’honneur des Saints Martyrs du Vietnam qui pourrait se tenir 
régulièrement le dernier dimanche de novembre. J'espère qu'elle deviendra une célébration 
emblématique. Mon souhait est qu'à travers cette messe, davantage de personnes apprennent à 
connaître Les Saints Martyrs du Vietnam, honorés par les Vietnamiens du monde entier, mais aussi 
connaître notre paroisse et la ville de Rungis. 
Passez une très bonne fête de Noël.

Kháng

Crèche Vivante

Dimanche 15 décembre, l’église Saint-Eloi était pleine pour 
la traditionnelle crèche vivante. 
Les jeunes acteurs ont été longuement applaudis et tous, 
avec parents et amis, ont pu profiter du café-goûter, 
un petit plus festif, dans une église hélas trop froide.  
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Infos pratiques  

Messes dominicales
Samedi : 18h  à Rungis.
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.
En semaine :
Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ; 
Vendredi : 9h à N-D de La Merci 
Mercredi : 12h15 à Rungis
N-D de la Merci 01 46 66 10 13
laparoissendmerci@wanadoo.fr
N-D de l’Assomption 01 46 87 94 45 
paroissedelassomption@orange.fr
Accueil
N-D de la Merci Fresnes :
mardi et  vendredi  16h30-18h30
mercredi et samedi  9h30-11h30
N-D de l’Assomption Rungis :
mardi 17h-20h – mercredi 18h-19h
jeudi 17h-19h - samedi 10h-12h
Site du secteur
http://www.catholiques-val-de-bievre.org

Nos joies et nos peines
                               
Inaya Durbant Rechal entrera dans l’Église 
par le sacrement du Baptême à Rungis le 
28/12.              

Sont parties vers la maison du Père : 
Marie-Louise Alexis et Isabelle Ly.

Vous souhaiteriez recevoir la feuille
paroissiale par mail ? Il suffit de
communiquer votre adresse au secrétariat
de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera.
laparoissendmerci@wanadoo.fr
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Mardi 31 décembre
19h30 à 20h30 : prière d’action de grâce à N-D de 
la Merci

Mercredi 1er janvier
11h : messe à Fresnes

Mardi 7 janvier
15h : partage d’Évangile à l’Escale
20h : temps d’Adoration à Rungis

Mercredi 8 janvier
20h : prière du Chapelet à l’Escale

Mardi 14 janvier
19h30 : mardi de guérison à N-D de la Merci

Mercredi 15 janvier
20h : prière du Chapelet à l’Escale

Samedi 18 janvier
14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Quêtes spéciales
Les 4 et 5 janvier pour les Églises d’Afrique
Les 18 et 19 janvier pour les Séminaires

Jubilé de l’Espérance
Les prochaines étapes :
- Dimanche 29 décembre 2024 à 10h à la cathédrale Notre-Dame de 
Créteil pour l’ouverture du Jubilé « Pèlerins d’espérance ».

- Dimanche 2 février 2025 : rencontre en doyenné et en diocèse.
Pour notre doyenné : rassemblement de tous les participants pour la 
messe de 10h30 à St Léonard à L’Haÿ-les-Roses. Puis, cheminement à 

pied jusque chez les Filles de la charité pour un repas partagé tiré du sac et une rencontre avec les 
religieuses. Ensuite, nous cheminerons à pied pour rencontrer les spiritains à Chevilly-Larue, avant 
de finir le pèlerinage en TVM jusqu'à la cathédrale de Créteil. 
La journée se terminera par un accueil et une rencontre festive (et surprenante) à la cathédrale. 
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